
平成３１年度日吉台学区自治連合会第４回定例役員会会議録 

日時：２０１９年９月２１日（土）１９：００～２１：２０ 

場所：日吉台市民センター第２会議室 

１. 会長挨拶 

８月は定例会が無かったので２か月ぶりになりました。この間日吉台学区の夏祭りは成功裏に終

えることが出来ました、ご協力いただいた各丁の皆様に御礼申し上げます。 

また、各丁においては独自に夏祭りをはじめいくつものイベントを開催していただきありがとう

ございます。自治連においても各丁と一緒に進めていきたいと思います。 

 

２. 来 訪 者 

  ありません。 

 

３.各種団体の連絡・報告 

（１）各種団体  

① 社会福祉協議会 福祉祭りお礼  10 月 1 日赤い羽根共同募金街頭募金活動紹介 

 ・ 会長から、福祉まつりへのご協力に対してお礼がありました。 

 ・ 10 月 1 日赤い羽根共同募金に関し、市社協からパンフ等が送られてきています。募金、パン

フ等の取り扱いについては、各丁においてご判断ください。 

② 日吉台小学校 運動会開催へ向けた準備依頼 １０月４日（金）１３：３０～１５：３０ 小

学校校舎前集合 

  資料あり  日吉台小学校から、協力依頼がきています。よろしくお願い致します。    

③ 自主防犯会 小学校周辺剪定作業依頼 ９月２５日（水） ８：３０～９：３０ 

  資料あり 小学校依頼状の下段に記載しています。  

（２）連合会事業・実行委員会 連絡・報告 

①  夏祭り実行委員会  9/15 実行委員による反省会が開催されました。 

会議内容の報告は来ていません。 

②  福祉祭り実行委員会 会長から、協力いただいた各丁の役員様に対してお礼がありました。 

③  運動会実行委員会  皆川事務局長から報告がありました。 

・ 広告協賛の依頼について 自治会の会長様をはじめ各位から協力をいただきました。 

協賛件数 43 件(昨年比-1 件)、金額 165,000 円(昨年比+4,000 円)となりました。 

・ 各丁において、競技役員、協力者の選出いただきありがとうございました。 

  各用務の内容については、第二回実行委員会の資料を参照して下さい。 

・ 9/22 の第 3 回実行委員会でプログラムの配布を配布します。 

  文化祭実行委員会 10 月 25 日(金)～27 日(日) 詳細の説明はありません。 

（３）連合会専門委員会報告 

① 自治連合会のあり方を改革する委員会 林委員長から 

大津市「市民センター機能等のあり方実施案」に対する本委員会の見解 についての要約 

三つのポイントについて、課題について説明がありました。 

ア 市民センターを改革する  意味はあるのか。 

イ その問題点は何か。 

ウ 新しい自治組織(まちづくり協議会 通称まち協)、コミュニティセンターの運営を地域の

まち協に託す  どのような関係になるのか。 

提言された内容は、日吉台自治連合会ホームページに掲載します。また、要約を日吉台新聞

に掲載してもらいます。  

自治連の対応(会長) 



委員会の見解をいただき誠にありがとうございます。 

委員の皆さんで考えていただいた内容について、真摯に受け止めていきたいと思っています。 

学区自治連として、今後を判断できる情報が少なく、現在の市民センター機能を続けていける

ことを希望していきます。 

最新の動き 

現在市議会で 議案第 129 号「大津市コミュニティセンター条例の制定について」が上程され

ています。 

市民センターの呼称を、コミュニティセンターに変更、地域の公民館は廃止されます。施設管

理は、市のほか指定管理者が受託できるように変更がされています。採決日は 9 月 30 日と伺っ

ています。条例が可決された場合、当自治連も新たな対応が求められます。 

② 教育を語る会 中野義勝委員長から報告 

 旧日吉台幼稚園跡地に募集している「認定こども園」について、公募が締め切られました。

市の担当課からは複数の応募があり、この後、審査会の書類審査、ヒアリングを経て、答申を

おこない、年内に事業者が決まる見込みと聞きました。 

 解体については、アスベストは当初の説明のとおりレベル 1 の取り扱いで除去しています。

平屋の解体は終わり、来月から二階建ての園舎に取り掛かるとのことです。 

③ まちづくり協議会 西事務局次長から報告 

今年度にまちづくり協議会の改編を行い、まちづくりカンパニーの設立準備中です。 

④ 空き家対策委員会 会長から報告 

9/24 委員会開催 

⑤ 湖西道路 4車線化対策委員会 北海委員長から報告 

住民説明会から委員会を設立して 2 年がすぎましたが、ほとんど進捗がありません。2024 年完

成予定の四車線化になれば、現在 27000 台/日から 48000 台/日になりますが、環境基準を満たし

ていると理由で、四丁目で３ｍになるほかは防音壁は現状と変わらないとの回答です。 

 拡張している東側ではもっと高い壁もあり、高橋川のところを３ｍに、四丁目は４ｍとし上

部を折り曲げる要望をしていますが聞く耳を持たない状況です。 

大津市が 24 時間の環境測定を 6 箇所で実施してもらいます。また、振動のほか低周波につい

ては離れたところでも発生することがあり、各丁においても頭痛等の症状で心当たりのある方

は知らせて欲しいと思います。 

      

４.日吉台市民センターからの報告について 

体育・文化行事のお知らせ 

  9/26 木、27 金 日吉中文化祭、  10/3 木 日吉中体育大会、 

10/5 土 日吉台小運動会、    10/19 土 坂本幼稚園運動会 

 

５.大津市自治連合会定例会報告 

① 議題 公民館機能について動き 

     市自治連合会の申し入れに対する回答が市からありましたが、すでに前述の通り条例案が出

ていますので、採決の結果まちです。 

② 議題 秋季研修１０月２８日～２９日 自治会活動について 先進地訪問 姫路市 

③ 報告 花と緑のまちづくり推進事業 日吉台活動グループ ６団体 資料あり 

④ 報告 自治連合会表彰について ３年 北海 彰さん 伏木 秀文さんが受賞されます。 

⑤ その他 ・レイクスターチケット キックバックなどについて 資料あり 

 

 



６．学区役員会議題 

（１） 連絡・確認事項 

① 学区要望の提出について 8 月 23 日提出済み  日吉台ネットホームページ参照 

  今年から各自治会からの要望を廃止し、学区で要望をまとめることになったことから、各丁の

要望を集約していますので了承ください。 

②   定例協議会の開催‥‥‥これからの自治組織の検討について、各種団体等との意見交換・情報  

の共有を図るため、連合会規約による定例協議会を設置することへの各丁意見をもとめました。 

《協議結果》 

 これまで開かれなかったが規約にあることであり、事務局で進めていただきたい。 

③ 各丁報奨金配布について （印鑑必要）配布済み 

④ 資源回収上期結果報告 資料参照 各丁への分配は自治会員世帯数で按分する。 

⑤ 地球温暖化防止啓発活動 エコライフディ アンケート取組み報告  

各丁でアンケート回収し支所に届けていただきたい。 

⑥ その他 音響機器の寄付について   

    寄贈者の要望で、機器のオペレーターを募集しています。各丁でさがしていただきたい。 

テント収納用倉庫新規設置依頼 

 現倉庫の整理のうえ、必要であれば次年度で予算化を図ります。 

（２） 各自治会からの情報提供（各丁の活動等 共有します） 

  一南 8/3 土 夏祭り かき氷が好評 客席を全部椅子に変えた。 

 8/19 から 24 の六日間すずみ処を開催した。年配者が暑い時に来られるか心配したが、かき

氷、麦茶、折り紙、風船を用意したことから子供を連れてお母さんが参加された。78 名参加 

      防犯カメラを申請したが却下された。 

学区要望した９号公園の樹木の剪定中、日当たりが良くなったが騒音も問題ない。 

  一北 8/17 土 夏祭り 準備が大変だった。 

  二南 9/8 日 親睦会 福祉まつりとバッティングした 50 名参加  

親睦会に改称したら大人の方が多かった。マジックショー、カラオケで盛り上がった。 

  二北 8/11 日 夏の集い(ビールを飲む会)たこ焼き 50 人参加 

     8/25 日 子供夏祭り お坊さんの説話 100 人参加 

     七月下旬から火日 14 日間 すずみ処 自治会館解放 200 人参加 

     新規会員勧誘 二世帯加入 組長、会長が訪問 入会案内、地図、申込書 

  三東 5 世帯加入 組長が対応  すずみ処 スタッフの確保ができず中止 

     飲み会、カラオケ、麻雀は継続中 

  三西 8/24 土 夏祭り  

学校開放で体育館を月一回使用していますが、二回にして欲しいと開放委員会に要望した。

委員会で不許可となったが理由等の説明がない。 

     ガス漏れの詳細を伺いたい。小学校正門の向かい側歩道付近で、小学校の引き込み菅からの

ガス漏れが 2 箇所であった。工事は完了 ガス漏れ連絡先 523-1231  24 時間対応 

  四東 8/24 土 夏祭り 猿を 20 匹ぐらい、イノシシを六頭目撃 被害はない。 

  四西 8/18,9/15 第３日曜日 カフェを開催 10 時から 15 時 32 名、45 名参加 手作りケーキが

好評です。 三、四人の手伝いがあれば可能です。      

   

７.今後の予定  定例役員会 10 月 19 日（土） 19 時～  

         学区運動会 10 月 13 日（日） 

         ようこそ先輩 10 月 25 日（金）13 時 30 分～ 小学校 三日月知事講演  以上 


